

Les écoquartiers, une opportunité pour faire évoluer les villes ?



Ecoquartier Plaines-du-Loup à Lausanne, TRIBU architecture



Quartier Ecoparc à Neuchâtel, Bauart

**jeudi 7 juillet 2011 à 18h30 au
Théâtre de la Poudrière à Neuchâtel**

Conférence de Christophe Gnaegi de TRIBU architecture, bureau lauréat du concours Métamorphose pour l'écoquartier des Plaines-du-Loup à Lausanne et Emmanuel Rey, Professeur EPFL, associé du bureau Bauart Architectes et Urbanistes SA à Neuchâtel, Berne et Zürich

**schweizerischer
ingenieur- und
architektenverein**

**société suisse
des ingénieurs
et des architectes**

**società svizzera
degli ingegneri
e degli architetti**

**swiss society
of engineers
and architects**

Visant à concilier les aspects de densité, de mobilité, de mixité, d'efficacité et de qualité de vie, les pratiques pionnières en matière de durabilité de l'environnement construit bénéficient à l'échelle du quartier d'un cadre particulièrement adapté à l'initiation de nouvelles urbanités. Située entre l'échelle de la ville et celle du bâtiment, l'échelle du quartier apparaît en effet adéquate en termes opérationnels, car elle permet d'appréhender la réalité urbaine dans une dimension suffisamment vaste pour toucher à des thèmes dépassant la dimension d'un seul bâtiment, mais suffisamment circonscrite pour pouvoir visualiser des interventions concrètes.

Ce type de démarches connaît un essor important, tant en Europe qu'en Suisse, à l'instar notamment du quartier Ecoparc à Neuchâtel ou de l'écoquartier des Plaines-du-Loup à Lausanne. Le développement de tels nouveaux quartiers - à la fois urbains, denses, mixtes, économes en ressources et attractifs pour une large population - représente à la fois une opportunité et un défi pour faire évoluer les villes.

**secrétariat cantonal
case postale 3115
ch 2001 neuchâtel
t+f 41 032 725 98 55
e info@siane.ch**

*Dans le cadre de l'exposition **Cosmopolis : explorer la mondialisation des villes** (www.unine.ch/cosmopolis) et en partenariat avec l'Université de Neuchâtel et la SIA (www.sia.ch).*

Théâtre de la Poudrière – Quai Ph.-Godet 22 – 2000 Neuchâtel